

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Se reanudarán las conferencias entre católicos y protestantes

Londres.—Los jefes de la Iglesia Anglicana están pensando con algo más que interés teológico en la reanudación de las famosas conversaciones de Malinas.

La delegación extraoficial anglicana, bajo la dirección de Lord Colerige, discutirá en las nuevas conversaciones con los representantes, también extraoficiales, de la Iglesia Católica Romana, la posible base de un acercamiento religioso. Después de celebrar una consulta informal con el Arzobispo de Canterbury, el Cardenal Ernest Van Rooy, Primado de Bélgica y sucesor del Cardenal Mercier, recientemente fallecido, el que celebró las primeras negociaciones, hizo la invitación que ha traído la segunda serie de conversaciones en perspectiva.

Los jefes de la Iglesia Anglicana no quieren tratar del asunto. Sin embargo, el Obispo de Londres es uno de los prelatos que se han negado a hacer manifestaciones, pero las personas de su intimidad declaran que es partidario de las «conversaciones» y que espera que de ellas resulte algo de satisfactorio para las Iglesias de Inglaterra y de Roma.

Un alto eclesiástico afirma que el Obispo cree que la próxima reunión marcará el principio de cosas más grandes y mejores para nuestra Iglesia y para la religión en general.

Se sabe que el Arzobispo de Can-

terbury también es partidario de las negociaciones que eventualmente puedan llevar a una reunión satisfactoria con la Iglesia de Roma.

Triplícase desde la guerra el consumo de cigarrillos

Atlantic City.—Desde que estalló la guerra europea, el consumo de cigarrillos en los Estados Unidos ha sido aumentado en un doscientos por ciento.

Igual aumento ha sido registrado en el consumo exterior según declaró Mr. R. T. Corbell de Washington Secretario de la Asociación Tabacalera de los Estados Unidos, «Tabacco Association of the U. S.» a los convencionalistas de dicha institución que se encuentran reunidos aquí en asamblea en el hotel Traymore.

Responde este aumento, según el señor Corbell, a dos razones principales. Durante la guerra, época durante la cual no había abundancia de pipas y boquillas entre las unidades combatientes, se estableció el hábito del cigarrillo, perdurando luego a la terminación del conflicto.

Además, las mujeres se están dando ahora, principalmente en los Estados Unidos al fumado.

Desgarradoras escenas en la Ciudad de León

Ciudad de México.—Con toda premura se están enviando alimentos al pueblo de León, Estado de Guanajuato, donde las aguas desbordadas del Río Gómez han estado

causando destrozos desde hace varios días. Las aguas están ahora bajando aunque continúan las lluvias torrenciales.

Según los informes, centenares de familias se han refugiado en las lomas de los alrededores de León. En las partes de la ciudad a donde no han llegado las aguas los padres buscan a sus hijos, mientras los niños, a quienes se ha dado asilo en las iglesias, el palacio municipal y otros edificios de mampostería del centro de la ciudad, lloran por sus padres.

En beneficio de la raza de color

Chicago.—Los esfuerzos combinados de 12,000 hombres de color y otros tantos blancos simpatizadores de que se borren los prejuicios raciales y se dé a todos participación en el ejercicio de los derechos cívicos, en pro de la desaparición de razas sociales y económicas, están siendo puestos en acción por la Sociedad Pro Adelanto de la Raza de Color, reunida en Convención en la Pilgrim Baptist Church de aquí. Reunieron en la ciudad delegados de más de doscientas entidades asociadas de aquella, y más de mil personalidades blancas y de color, que asistieron en calidad de huéspedes de honor a las conferencias.

El Presidente de la Asociación, Arthur B. Spingarn, presentó a la consideración de sus cofrades un informe por el cual da cuenta de que muchas asociaciones de propie-

tarios de los Estados Sur han suscrito convenciones por las cuales se prohíbe a los afiliados a las mismas, el vender sus heredades a compradores que no sean de la raza de color.

Expulsado de México por indeseable un súbdito americano

Veracruz, México.—Sincret Grand que estuvo complicado en la famosa banda del «Automóvil Gris» en ciudad México en tiempos de Carranza y por lo cual se le sentenció a la pena de muerte poniéndosele en libertad después, acaba de ser expulsado del territorio, embarcándose en el «Alfonso XIII» que sale para la Habana.

Niega su delincuencia y asegura que se dedicaba a trabajar honradamente ganando buen dinero. Serán expulsados otros delincuentes extranjeros, entre ellos el español Jesús Salas Rodríguez.

Suecia tendrá que importar azúcar en grandes cantidades

Washington.—Según informes facilitados por la Secretaría de Agricultura, Suecia, tendrá que efectuar fuertes importaciones de azúcar extranjero a consecuencia de la merma sufrida por sus plantaciones de remolacha, que se cree ha de repercutir adversamente en la parte Sur del país, donde serán muchos los hombres que quedarán sin trabajo.

Cruzará el Sahara una expedición automovilista

Argel, Argelia.—Los Gobernadores generales de Argelia y el Africa Occidental Francesa, han decidido organizar una expedición comercial en automóviles que irá desde Argelia hasta la cuenca del Níger, a través del desierto de Sahara.

Formarán parte de la caravana unos 30 individuos, delegados de las Cámaras de Comercio de Argel, Orán y Constantina, formando tres grupos distintos, cada uno de los cuales seguirá una ruta diferente sobre las candentes arenas del desierto.

Esta expedición, primera de su índole, tiene por objeto estudiar la unión de las ricas posiciones de Africa Occidental Francesa con Argelia.

Inaugúrase en Caracas la moderna estación radiotelefónica «Ayre»

Nueva York.—La Empresa Venezolana de Radiotelefonía acaba de abrir al servicio en Caracas, Venezuela, una moderna estación radiotelefónica cuyas iniciales de llamada son: «AYRE», cuyos aparatos fueron construidos e instalados por la Internacional Standard Electric Corporation, que antes giraba bajo la razón social de International Western Electric Company, estación o desde otros cuatro sitios opera con onda de 375 metros. La Empresa Venezolana de Radiotelefonía tiene la exclusiva del Gobierno venezolano para todos los servicios de radio circulación.

BIBLIOGRAFIA

El Alma Religiosa es la Escuela del Corazón de Jesús, o sea Mes de Junio para las personas consagradas a Dios, por una Religiosa del Instituto de la Divina Pastora.—Barcelona. Librería y Tipografía Católica, Píno, 5. 1926. Nueva edición.

Pocos libros como el presente pueden ofrecerse a una Comunidad de Religiosas, que desee practicar con fruto el Santo Mes, que dedican años ha todas las almas piadosas al culto, estudio e imitación del Corazón Sacratísimo de Jesús.

Debe ser la perfección del claustro de más primorosa y afiligranada labor que la que entre personas del siglo se usa, aún entre las más aventajadas en piedad: dase aquí importancia a pormenores de conducta que en otra parte se considerarían muy secundarios, pero que en la vida del claustro deben reputarse de carácter fundamental.

El intento de este librito y el mérito de su aplicación estriba precisamente en las meditaciones que hacen de él un libro, no sólo propio para honrar al Sagrado Corazón, sino un tratado verdadero de perfección espiritual para las almas privilegiadas que, llamadas por el celestial Esposo a la vida retirada les exige normas de vida de más depurada perfección que a

cualquier doncella o madre de familia del mundo.

Lo recomendamos especialmente a las Religiosas, y a sus Directores y Confesores, así como también puede hacer mucho bien a las numerosas almas buenas que no habiendo podido ingresar en el claustro, quieran llevar la vida de perfecta religiosa o lo que se llama hoy ser monja en su casa.

Se vende a 1,50 ptas. encuadernado en tela.

Abnegación de una gata

En el primer piso de una casa que se estaba incendiando, una gata cuidaba sus tres crios. De pronto se le vio desaparecer en la escalera, llevando en la boca a uno de sus pequeños, y a pesar de la densa y asfixiante humareda se la vio aparecer de nuevo en el patio, dejando allí su tesoro al abrigo de un tonel. Por dos veces realizó igual operación. Pero en la última encontró el camino cerrado por las llamas. La gata retrocedió, y viendo una ventana abierta, dió un salto, precipitándose en el vacío, siempre con el hijo en la boca. Al llegar al suelo, despanzurrosó. Pero los tres gatitos se salvaron.

Regreso



Después de un paseo de tres meses por Europa y Tierra Santa, ha regresado al país el Presb. don Mariano Zúñiga, digno Cura de la parroquia del Carmen. El Correo Nacional presentale la más respetuosa salutación.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lo na blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

Bendición solemne de la imagen de la Asunción el 4 de julio de 1926 en la Iglesia de Nuestra Señora de La Soledad

El domingo próximo, 4 del corriente, a las 2 de la tarde, se celebrará la fiesta solemne de la bendición de la Imagen de la Asunción de la Virgen. La entrada a la Iglesia será rigurosamente por medio de tarjetas, tanto por el orden cuanto por dar la preferencia en este acto solemne a los padrinos y madrinas que han pedido o han sido nombrados.

Todos los que sin tener ese nombramiento quieran entrar a la ceremonia, pueden obtener una tarjetita de entrada, hoy de 9 a 11 de la mañana en la Casa Cural o el mismo domingo después de las Misas de 6, 8 y 10.

El programa de la bendición con números de música y canto y los demás festejos del día podrán verse mañana en este diario.

LA COMISION

Gastos de enfermedad financiados por una Cooperativa

Las actuales cooperativas tratan de hacer una nueva sección. Se dice que se fundará una rama para pagar gastos de medico y farmacia mediante una pequeña cuota mensual. La idea partió de don Ricardo Falcó. Bastaría ahora resucitar los estatutos de la fallida sociedad El Sol que fracasó por el abuso de los propios socios.

La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús en el taller del Ferrocarril al Pacífico

Por habérsenos suministrado equivocados los datos que relativos a esa fiesta publicamos ayer, damos estos nuevos: Misa a las 7 a. m. por Monseñor Porras y a continuación sermón por el Excmo. Sr. Arzobispo. A las 6,30 p. m. Rosario.

El grandioso Congreso Eucarístico de Chicago

Amplios detalles extractados de nuestros canjes

Continúa

El Cardenal Mundelein abrazó a los nueve Cardenales al llegar en el tren escarlata

Chicago, Junio 17.—Nueve Principes de la Iglesia Católica fueron abrazados hoy por un décimo miembro de la orden, el Cardenal Mundelein, y con esta breve ceremonia, la más imponente reunión religiosa que se ha registrado en la historia de los Estados Unidos,—el XXVIII Congreso Eucarístico,—inició su marcha triunfal.

El Congreso Eucarístico no se inaugurará oficialmente hasta el domingo próximo, pero con la llegada de los nueve Cardenales visitantes, incluyendo al delegado del Papa, Cardenal Bonzano, las festividades quedaron extraoficialmente inauguradas.

Antes de que termine el Congreso un millón de peregrinos rendirá reverencia al Sagrado Sacramento de la Eucaristía. El Cardenal Bonzano, el más elevado dignatario de la Iglesia Católica que ha visitado este país, permaneció en la plataforma de observación del tren con un grupo de Cardenales, saludando a la enorme muchedumbre que se había reunido en los alrededores de la estación.

Coincidiendo con los primeros aplausos del público, comenzó a sonar el silbato del tren e inmediatamente las sirenas de los buques del lago, los pitos de las fábricas y todas las campanas de los templos de Chicago, se echaron al vuelo dando la bienvenida a los Prelados.

En la estación se congregó gran número de miembros de la Iglesia, entre ellos el Cardenal Mundelein, Arzobispo de Chicago, para esperar la llegada del tren. Algunos otros se reunieron en los andenes especiales del patio de la estación, mientras otros esperaron, formando una larga cola, sobre el puente que domina al patio.

Cuando el lujoso tren rojo se detuvo en la estación, algunos sacerdotes, vestidos de rojo, se apearon de los coches, seguidos del delegado del Papa. Sus hábitos rojos se destacaban en medio de la niebla que pendía sobre la ciudad.

El Cardenal Mundelein, usando también sus vestiduras rojas, se adelantó y abrazó al representante del Papa Pío XI, en nombre de la Iglesia, de la ciudad y de la amistad.

Numerosos clérigos se acercaron al Cardenal, arrodillándose ante él y besándole el anillo.

Detrás del Cardenal Bonzano abandonaron los coches del tren rojo, los otros ocho Cardenales, todos ellos, con excepción de Hayes de New York, extranjeros y el grupo de los diez, formó el mayor con-

junto de altos dignatarios de la Iglesia Católica que se ha reunido en los Estados Unidos.

Un enorme grupo de peregrinos al Congreso, presencié esta recepción, después de la cual se puso en movimiento la procesión. Ahora que ha terminado, estas multitudes esperan el espectáculo aún más impresionante que se registrará dentro de unos días con motivo de la celebración del Congreso Eucarístico.

La próxima aparición en público de los prelados, será mañana por la noche, cuando la ciudad y el estado les dará oficialmente la bienvenida en una imponente reunión pública que se efectuará en el Coliseo. Mientras tanto descansarán de su fatigado viaje desde New York.

Una pertinaz llovizna cayó sobre las 50.000 personas que se habían reunido en la estación cuando entró en agujas el lujoso tren rojo, pero antes de la ceremonia de la recepción, el sol brilló en el cielo, abriéndose paso sus rayos por entre las nubes.

Fuera, el ruido era ensordecedor. La aparición de los purpurados ante el pueblo de Chicago, fué un momento de verdadera emoción. Muchas personas no pudieron menos que caer de rodillas en señal de reverencia, mientras otros agitaban sus sombreros y aclamaban a los Principes de la Iglesia.

Lentamente los altos dignatarios de la Iglesia comenzaron a ascender por una estrecha escalera de caracol hasta el puente, adornado con flores, donde se estaba formando la procesión para escoltarlos hasta la catedral del Santo Nombre. En el templo se cantó un Te Deum en acción de gracias por la llegada de los Cardenales.

La policía formó un cordón para impedir que el pueblo se acercara al Cardenal Bonzano, quien con su amplio sombrero en la mano y cubierta su cabeza por un pequeño solideo rojo, permanecía de pie en el automóvil, en compañía del Cardenal Mundelein. Varias personas lograron romper el cerco puesto por la policía y llegaron hasta el carruaje, besando el anillo del representante de Su Santidad.

La policía montada abrió la procesión por el boulevard de Michigan, donde en todo el espacio libre de la calle y en las ventanas, no se veía más que cabezas ansiosas, que se movían de un lado a otro, disputándose el honor de ser las primeras en ver al representante de la Iglesia Católica. Detrás de los Cardenales iban varios números de policía montada y la Banda de Santa María, formada por muchachitos, vestidos de blanco.

A continuación iban más poli-

cías, bomberos y otro grupo de boys scouts, con sus uniformes y pañuelos color púrpura al cuello.

Inmediatamente después, marchaban los sacerdotes, los Caballeros de Colón, de uniforme, brillando al sol sus espadas, el Comité Permanente del Congreso, los Cardenales visitantes, cada uno de ellos en su automóvil, el Alcalde Denver y el Jefe de la Policía Collins.

Tan pronto como el automóvil del Jefe de la Policía Collins, hubo pasado, el chauffeur del automóvil del Cardenal se puso en movimiento, dejando detrás al resto de la procesión.

A nadie se permitió permanecer en los alrededores de la Catedral. Una vez que llegaron los dignatarios de la Iglesia al templo, se permitió el acceso a diez mil personas.

El Cardenal Bonzano y el Cardenal Mundelein, iban a la cabeza. Al llegar al altar los Cardenales, se arrodillaron en reclinatorios, ocupando el centro el Delegado del Papa.

Después de haber dado todos gracias al Altísimo por haberles concedido un viaje sin incidentes, el Cardenal Mundelein pronunció un discurso, dando la bienvenida a los Principes de la Iglesia y calificando el viaje del Cardenal Bonzano a esta ciudad como "la entrada triunfal de Cristo por vez primera en una ciudad americana".

El Delegado del Papa es más que un distinguido visitante, dijo el Cardenal Mundelein; es el representante personal del Santo Padre en Roma, Vicario de Cristo.

El Cardenal Bonzano asintió a las manifestaciones de Mundelein con ligeros movimientos de cabeza y levantando su mano derecha bendijo a todos los que se hallaban presentes en nombre del Papa. El coro cantó acto seguido un "Te Deum".

(Continuará)

José Vasconcelos y Calles

Mientras en el salón "Vasconcelos" de la Biblioteca Nacional, un delegado del Gobierno de México, en una conferencia verificada recientemente, hacía grandes elogios de la pretendida labor educativa del actual presidente de México, Calles, el propio Vasconcelos, conocido pedagogo, en una conferencia que tuvo lugar en Nueva York, vertía sensacionales declaraciones que ponen en evidencia el desbarajuste de que adolecen todas las instituciones públicas en México, gracias a la funesta camarilla que bajo la presidencia de Calles hoy rige los destinos de esa república hermana, digna por mil títulos de una suerte mejor.

Debe notarse que el Sr. Vasconcelos no es persona afecta a las ideas católicas, circunstancia que hace su testimonio intachable de clericalismo.

Véase el cable que tomado de La Tribuna reproducimos a continuación y que contiene las declaraciones aludidas.

México, 30.—José Vasconcelos ha declarado en los Estados Unidos que él se separó del gobierno del general Obregón, porque este ex-Presidente exterminó militarmente a la oposición y al mismo tiempo, aniquiló el sufragio y las libertades públicas. Agrega que el actual gobierno de México no sigue el programa educacional desarrollado por él. El desarrollo intelectual de las masas,—agrega Vasconcelos—se interrumpió cuando las venganzas políticas expulsaron de la Secretaría de Educación, sustituyéndolos por maestros inexpertos, a los que realizaban una consciente labor educacional. «Los jefes del protestantismo yanqui son ahora los jefes de la edu-

cación primaria y de esta manera estamos cayendo en un hibridismo característico, en el cual chocan dos temperamentos contradictorios».

Refiriéndose al porvenir de México, dice que éste surgirá dentro de las mismas fronteras del país por medio de la formación de partidos de principios que acaben con los caudillos militares. Tuvo para éstos frases terribles, calificándolos de caudillos disfrazados de bolcheviques para volverse luego terratenientes millonarios que forman una nueva casta de verdugos sacrificando las instituciones y los principios.

Todo esto fué dicho por Vasconcelos en una conferencia en los Estados Unidos.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz
y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

NOTAS CATOLICAS

ROMA.—El Papa ha publicado recientemente dos cartas. La una para conmemorar el XVI centenario de la invención de la Santa Cruz, y la otra sobre el centenario de San Francisco de Asís. En esta última indicaba la importancia de la defensa de los débiles contra los poderosos sin perjuicio del orden de la justicia.

FRANCIA.—A mediados de abril celebró en Besansón la juventud católica un congreso nacional. Al Obispo de Estrasburgo, que daba gracias a la Asociación por haber respaldado con tanta fidelidad al

llamamiento de sus hermanos alsacianos molestados por oficiales anticlericales, contestaron los jóvenes que siguieran adelante en la lucha, pues a todas horas estarían a su lado para combatir con ellos.

CHECOSLOVAQUIA.—Mucho esperan los católicos checoslovacos para el bien de la patria y de la Iglesia del Congreso de estudiantes católicos que se celebra los días 28 de Junio-2 de Julio.

YUGOSLAVIA.—La población católica de este reino balcánico asciende a 4,700,000, o sea casi la mitad de los habitantes



MANCHAS amarillas en el aire; náuseas; vértigo, y por último, una como puñalada sobre el ojo. Inmediatamente

CAFIASPIRINA

Alivia rápidamente, regulariza la circulación, levanta las fuerzas y no afecta el corazón ni los riñones

Tubos de 20 tabletas y "Sobrecitos" de una.

¡No acepte tabletas sueltas!

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones. Perfumes Rigaud. Polvos finos, muchas marcas.

Heredia, Tienda Benavides.

Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadernado en tela inglesa C 3.

EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadernados en tela inglesa C 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar, datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos; deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadística escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuaria, aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales; un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR C 2.00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

El Protestantismo se derrumba

Ve el protestantismo que se deshace: esto es natura: lleva en sus entrañas los elementos de descomposición, que son entre otros, el libre examen, la rebelión soberbia, y sobre todo, la ausencia de la gracia divina.

Del libre examen al racionalismo no hay más que un paso; y por cierto, por la misma fuerza de la razón, muy fácil de dar. Paso que dan muchísimos, los cuales se llaman protestantes y no son sino racionalistas. ¿Pues qué? ¿No es de los protestantes de los que salen escritores por centenares, que profesan el más puro racionalismo? ¿Dónde brota esa planta, donde florecen sino en la tierra protestante? ¿Pues qué? ¿No sabemos que en algunas de sus misiones no bautizan a sus adeptos? ¿No sucede que algún pastor protestante recomienda a un joven, COMO UNICA COSA NECESARIA (nada de dogmas), la caridad con el prójimo? ¿No han visto con admiración los que ignoran lo fácil y lógico que es pasar del protestantismo al racionalismo que en el Congreso Anglicano de Cambridge, después de sostener los jefes del protestantismo movidísimo debate sobre lo esencial de su fe, sin poder convenirse entre sí, proponen allí mismo esta cuestión: ¿Es esencial a la fe protestante, la divinidad de Jesucristo?, y luego declaran los obispos que aunque ellos la creen, pero que no imponen al clero la creencia en la divinidad de Jesucristo, añadiendo después que esa creencia es esencial para que su iglesia viva? ¡oh Jesús mío! ¿Cómo os tratan estos herejes que dician, al separarse de vuestra Iglesia Santa, lo hacían porque querían purificarla y reformarla!

Nada de admirar es que los protestantes reflexivos y de superior inteligencia vuelvan al seno del catolicismo.

Calculase el número de convertidos al catolicismo en Inglaterra actualmente en unos diez mil por año. Pero lo que más llama la atención no es su número, sino su calidad y cultura.

El Dr. H K Carols, en una estadística publicada en el «Christiam Herald» nos da una idea exacta de la desorientación a que ha llegado la iglesia protestante.

El habla sólo de los Estados Unidos; pero puede aplicarse a todas las iglesias protestantes lo mismo, pues las causas son las mismas. Según sus datos existen en aquella República las confesiones siguientes: «La Católica Apostólica»; «Nueva Iglesia de Jerusalén»; «Confederación Comunista»; «Discípulos de Cristo»; «Confederación Evangélica»; «Santos de los últimos tiempos»; «Hermanos Mo-

ravos»; «La Iglesia de Pentecostés»; «Episcopado Protestante» y la de los «Hermanos Unión», cada una de las cuales cuenta con dos sectas dentro de su seno; la de los «River brothers»; la «Iglesia del Dios vivo» y la de los «Evangelistas Escandinavos»; cada una con tres sectas; la de los «Hermanos Duncard»; la de los «Hermanos Plimouth»; la de «Los amigos» y «La Reformada» que cuentan con cuatro cada una, «La Adventista» que tiene seis, la «Confederación de los Creyentes» que tiene nueve; «La Presbiteriana», once; la «Minunit»; doce; la de los «Bautistas», quin ce; la «Metodista», dieciseis; y los «Luteranos» que tienen dieciocho congregaciones diferentes y a las cuales pueden añadirse la «Cristiana», de Filadelfia; la de los «Cristianos», «Católicos Cristianos», la «Unión Cristiana» la de los Leientistas de Wincheniaer»; la «Iglesia Transfigurada»; la «Congregacionista»; la Iglesia Libre de Sión, que es indígena; la de los «Amigos de los Templos»; la de «Protestantes Evangélicos», también alemana, «La del Sinodo Evangélico», alemana, «La Iglesia de los creyentes bíblicos», la «Católica reformada»; la llamada «Ejército Santo»; la de los Schervene Kafeldianen»; la de los «Hermanos Sociales»; la de los «Unitarios», «Universalistas», y otras independientes. Es decir, en sólo E. Unidos existen 139 sectas. Si esto no es desmembración, ¿qué lo será?

Esto sólo en Norte América.

La Iglesia anglicana quizás nunca como ahora estuvo en mayor peligro de escisión, por las disensiones entre los llamados anglo católicos y el resto de los protestantes.

Por todos estos hechos, ellos mismos declaran que el protestantismo está en disolución. He aquí lo dicho por pastor protestante alemán: «En cuanto a la iglesia evangélica alemana, se le puede aplicar la palabra del Señor: Todo reino en sí mismo dividido, perecerá»

«De 1892 millones aproximadamente de individuos que fueron redimidos por N. S. Jesucristo, ¿cuántos son los que han tratado de aplicar los infinitos merecimientos de su Pasión sin incluirse entre los ingratos que le hicieron derramar lágrimas de sangre en el huerto de los Olivos en Getsemani?»

Por el extracto y el arreglo
A. Q. L.
Junio, 30 de 1926

PIELAS PARA CALZADO.
Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.
Heredia. Tienda Benavides.

Don Antonio Valle Riestra

Habiendo la Secretaría de Hacienda dispuesto que el barco «Cariari» recientemente adquirido en Nueva York lleve en lo futuro el nombre de Valle Riestra, creemos oportuno la reproducción de los siguientes apuntes biográficos publicados hace ya algunos años en «Pandemonium».

Don Antonio Valle Riestra nació en Arica, República del Perú, el 31 de Octubre de 1836. Hijo de la costa, desde muy niño sintió brotar en su corazón el atractivo de la mar, y a la edad de once años, huérfano ya de padre y madre, consiguió embarcarse en un buque de guerra francés. Permaneció un año en Francia aprendiendo el idioma y luego volvió a su vida de marino.

En uno de sus viajes pasó por nuestro puerto del Puntarenas, donde se relacionó con el general don José María Cañas y su hermano don Manuel, quienes por la simpatía que supo inspirarles lo instaron para que se estableciera allí, y le ofrecieron un puesto en la capitania del puerto. Valle Riestra aceptó los buenos oficios de los señores Cañas y se quedó en Puntarenas. Esto sucedía a fines de 1855 o principios de 1856.

A los pocos meses estalla la guerra contra Walker y Valle Riestra se apresura a poner su espada al servicio de nuestra causa. El gobierno de Mora arma en guerra un barco al mando de don Juan de Iriarte. Valle Riestra lo acompaña en calidad de segundo. La epidemia del cólera que estalla durante la campaña de 1856, sorprende a esta nave en aguas de Nicaragua. El capitán Iriarte y casi toda la tripulación perecen, víctimas del terrible azote. Valle Riestra asume el mando del navío y regresa a Puntarenas con los pocos que han logrado escapar.

El año siguiente, armando en guerra el bergantín *Once de Abril*, Valle Riestra que ha demostrado ser todo un hombre, recibe el mando de este barco, a pesar de que apenas cuenta veintiún años de edad. El *Once de Abril* se hace a la vela en Puntarenas el 11 de Noviembre de 1857, y después de una dura travesía en que el joven capitán demuestra ser un excelente marino, llega el día 22 a San Juan del Sur donde se encuentra con el buque enemigo *Grapada*. Después de más de cuatro horas de combate encarnizado y heroico en que Valle Riestra se cubre de gloria, vuela la santabárbara del *Once de Abril* a consecuencia de un incendio. La explosión lanza a Valle Riestra a gran altura por los aires, con el uniforme ardiendo. Caer al mar lastimosamente abrasado; un bote enemigo lo salva de la muerte.

Llevado a tierra con los demás heridos y prisioneros, tuvo la suerte de hallar el amparo de un noble corazón. Doña Petronila Castillo de Revelo, respetable se-

ñora que aun vive hoy día en Puntarenas, ayudada por otra dama de San Juan del Sur, puso todos sus afanes, todos sus desvelos en salvar las vidas de nuestros pobres heridos. Desgraciadamente se hallaban todos en tan mala condición, que sólo Valle Riestra escapó, debido sin duda a su vigorosa juventud y a los exquisitos y maternales cuidados de la señora de Revelo.

Apenas empieza Valle Riestra a volver a la vida, cuando la amenaza de la muerte se cierne de nuevo sobre su cabeza juvenil. El carácter cruel y salvaje que había tomado aquella guerra sin cuartel contra el extranjero usurpador, hacía que todo sentimiento de humanidad se embotase en el corazón de ambos partidos. Nosotros habíamos fusilado despiadadamente prisioneros de Santa Rosa y de Rivas; las gentes de Walker, a pesar de la admiración que les inspiraba la bravura de Valle Riestra, concibieron el bárbaro propósito de arcabucear al héroe del *Once de Abril*, y sólo los ruegos encarecidos de la señora de Revelo, a quien uno de los jefes de la falange filibustera debía grandes favores, lograron evitar que se perpetrara tan horrible atentado. A esta noble y caritativa señora se debió, pues, la conservación de tan preciosa vida.

Valle Riestra obtiene por fin un salvoconducto de Walker, y no encontrando manera de regresar a Puntarenas, se embarca para Panamá. Muy enfermo aún y desprovisto de todo recurso, se acoge a la caridad pública, al hospital. Allí permanece hasta que un caballero peruano le facilita los medios de volver a Puntarenas, a donde arriba el 27 de Febrero de 1858, cubierto de llagas. Las terribles quemaduras que había recibido tardaron todavía dos años en sanar y perdió para siempre el uso de los dedos meñiques de ambas manos.

A principios de 1859 Valle Riestra acompañó en calidad de intérprete al presidente Mora en su segundo viaje a Nicaragua, a donde le llevaban proyectos de canal. La travesía se verificó en la fragata de guerra francesa *Andromeda*, mandada por el almirante Bernard, y a la cual escoltaba el barco de guerra inglés *Vixen*. Valle Riestra tuvo asiento, en unión del presidente y algunos otros, en la mesa del almirante, el cual no se cansaba de hacerlo referir el episodio del *Once de Abril*, lleno de admiración por la hazaña de aquel jefe casi adolescente, cuya modes-

tia encantaba a todos. Don Manuel Argüello Mora, testigo presencial, ha dejado en sus *Páginas de Historia* una relación muy interesante de este viaje.

Después de la caída del gobierno de Mora, Valle Riestra, dedicó su inteligencia y actividad al comercio. Entró como dependiente en una casa alemana de propiedad de don Juan Knohr en la que permaneció hasta 1868, año de su matrimonio con una muy distinguida señorita hija de su malogrado amigo el general don José María Cañas. En esta misma época fundó a su vez una casa de comercio en compañía de D. Adolfo Knohr. Esta fué la misma que construyó el actual muelle de Puntarenas y desembarcó todos los materiales de nuestro ferrocarril central.

En 1870 hizo un viaje a su patria peruana; y algún tiempo después de su regreso, liquidada la sociedad que tenía con el señor Knohr, estableció un negocio comercial que alcanzó gran prosperidad; pero este auge duró poco; vinieron a interrumpir quebrantos políticos. Valle Riestra conspira contra el gobierno del general Guardia en unión de D. Joaquín Fernández, el infatigable agitador, y de varias otras personas. Fracasa la conspiración y Valle Riestra sale desterrado para Guatemala en 1876.

El general Barrios, presidente de aquella república, lo recibe con los brazos abiertos y lo colma de atenciones y ofrecimientos para que se establezca en el país, llegando a extremo de proponerle un Ministerio; pero Valle Riestra, alma grande y generosa, no puede mirar con indiferencia las atrocidades de Barrios y su gobierno, y para evitar nuevas importunidades abandona a Guatemala a fines de 1877 y se traslada a Chiriquí, Colombia, con su familia, donde emprende la formación de una hacienda de café.

Allí le sorprendió la muerte el 7 de abril de 1878, en pleno vigor, a la edad de cuarenta y dos años.

En lo privado D. Antonio Valle Riestra fué modelo de caballeros. Su fisonomía era hermosa y distinguida, sus modales cultísimos; su carácter abierto, franco y generoso. Amigo excelente, hombre de hogar y padre abnegado, todos los suyos y los que tuvieron la felicidad de tratarlo guardan religiosamente su memoria.

Desde 1881 sus restos yacen en el cementerio general de esta ciudad, a donde fueron trasladados por la piedad de sus deudos.

Sálvese

de botar su dinero en tabacos que no le satisfacen. Habiendo en el ramo una empresa capaz de complacer al fumador más caprichoso, particularmente ahora ampliados los talleres, lo cual unido a nuestra larga experiencia, nos permite ofrecer a usted tabacos en rama y picaduras en todo estilo, calidad y precio; especialidad en picaduras granuladas para cigarrillos, de varios precios, en hebra estilo cubano y americano para pipas.

Exclusiva agencia del cigarrillo «Palmareño» de Víctor; depósito de puros en muchos tamaños, muchas formas y varios precios; cigarrillos en agencia de los más conocidos.

Semilla de tabaco de lo más seleccionado de Palmares y de Turrialba.

Nuestros productos fueron premiados con medalla de plata en la última Exposición Nacional, y mención honorífica y medalla de oro en Limón y Heredia respectivamente.

Pase a la Mata de Tabaco Palmareño, esquina noroeste del mercado de San José, administrada por

VICTOR MANUEL HIDALGO

Hijas de María de Sión

Hoy sábado, a las 7 horas, se efectuará en la capilla del Colegio de Sión la asamblea de las Hijas de María. La misa será aplicada por el alma de la recién fallecida Srta. Berta Montealegre. Se recomienda la mayor puntualidad en la asistencia a la hora expresada.

United Fruit Company Servicio de vapores

Principiando con el vapor PASTORES que llegará el Jueves 8 de Abril, los vapores PASTORES, ULUA, TOLOA y CALAMARES, que hacen el servicio entre New York y Limón, llegarán a este último puerto los días Jueves en la mañana, y zarparán los días SABADO en la tarde, haciendo escala en ambos viajes en Habana (Cuba) y Cristóbal (Colón).

Habrá un servicio semanal entre Boston y Puerto Limón haciendo escala de venida en la Habana y de regreso los vapores zarparán directamente para Boston los días Domingo a medio día.

Los vapores ABANGARES ATENAS y TURRIALBA, llegarán a Limón vía Habana y Cristóbal, los Viernes en la mañana, zarpando de este puerto para New Orleans, vía Puerto Castilla y Habana los Viernes en la tarde.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, llegarán a este último puerto los Jueves en la mañana, y zarparán de regreso los Viernes en la tarde. Estos vapores harán escala de venida en Barbados y Trinidad y de regreso en Cristóbal y Kingston.

Para más informes, dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o a los Sub-Agentes Señores Sasso & Pirie, Sucs.

M. M. MARSH.
Administrador

Santoral

Invitación que agradecemos

Sábado 3. — Santos Trifón y compañeros mártires. Beltrán, Eulogio, Jacinto y Anatólio, mártires

SANTOS TRIFÓN Y COMPAÑEROS MARTIRES

Fue San Trifón, natural de Roma, tan dado al servicio del Señor, que aun de pequeño hizo milagros sanando personas poseídas del demonio, y curando otras enfermedades. En su tiempo se levantó la persecución del emperador Decio. Trifón trabajó mucho en animar a los débiles y exhortar a los cobardes. El prefecto Quilino mandó prender y atormentar en el ecúleo, desgarrar sus carnes y quemar sus costados; mas todo lo sufrió el santo mártir con rostro alegre. Vió un tribuno llamado Respicio, y admirado de su constancia, se convirtió a la fe, siendo luego preso y atormentado. Llevaron a estos mártires a un templo para que adorasen una estatua de Júpiter; pero con la oración de San Trifón cayó hecha pedazos. Viéndolo una vestal, llamada Ninfa, se convirtió a la fe, por lo cual la atormentaron en compañía de Trifón y Respicio, azotándolos tan cruelmente, que en aquel martirio dieron sus benditas almas al Señor, el día 3 de Julio del año 250.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos Heredia. Tienda B navides.

San José, junio 15 de 1926 Sr. Director del Correo Nacional.

El 4 de julio próximo, a las 7 horas, se celebrará en los talleres del Ferrocarril al Pacífico, una Misa Solemne en honor al Sagrado Corazón de Jesús.

Regamos a Ud. nos honre con su presencia en unión de su familia y amistades.

Monseñor Castro asistirá a este oficio religioso.

Habrá Comunión.

De Ud. muy Attos.

La Comisión

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico GÓMEZ MIRALLES

Ap. 919 — Teléfono 490 N

Se alquila

Barrio Amón, 175 v. al Norte del kiosko del Morazán. Casa nueva contra temblores, de 6 departamentos, cocina, bodega, patio, pilas, buen servicio de higiene.

Dirigirse a la casilla de Correo N° 642.

NO HAY MAL QUE POR BIEN NO VENGA

LO QUE NOS ENSEÑÓ UNA EPIDEMIA

“No debilitarse”. Ese es el principal secreto de nuestra defensa cuando queremos combatir una enfermedad. En tiempos anteriores se le daba poca importancia a este punto y tratándose, por ejemplo, de resfriados, catarros, gripe, etc., se abusaba de las preparaciones laxantes a base de quinina. El resultado era un alivio momentáneo seguido por un recrudecimiento de todos los síntomas, agravados ahora por la descomposición del estómago y el atontamiento característico de la quinina.

Las terribles epidemias de influenza y gripe nos enseñaron, primero, que la aspirina y sus compuestos (especialmente la FENASPIRINA de la Casa Bayer) constituyen el único remedio verdaderamente eficaz porque curan sin debilitar ni causarle trastorno alguno al organismo, y segundo, que el limón es un admirable auxiliar curativo. Esto condujo al hallazgo de un nuevo método para cortar los resfriados, los catarros, la gripe etc., el cual consiste simplemente en tomar, al acostarse, dos tabletas de FENASPIRINA (la admirable combinación de Aspirina y Fenacetina que todos buscábamos ansiosamente durante la influenza) y una taza de limonada lo más caliente posible. Al poco rato, empieza uno a sudar copiosamente, cesa el dolor de cabeza, desaparece el estropeo y se experimenta una sensación de bienestar que conduce a un sueño tranquilo y reparador. A la mañana siguiente, todos los síntomas han desaparecido. Si alguno persiste, con una o dos dosis más de FENASPIRINA tomadas durante el día, el alivio es completo. Parece que este método fué combinado por un famoso especialista y que se le dió el nombre de “Método Bayer” en honor de la Casa que tan enormes beneficios ha prestado a la humanidad.

Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada “La Zurcidora Mecánica” que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. “La Zurcidora Mecánica”, que se ha abierto rápidamente para en todos los mercados puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite “La Zurcidora Mecánica”, libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensar bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad “El Correo Nacional”.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tran. frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

IMPRENTA DE SAN JOSE

Marítimas

Puntarenas, 2.

Ayer a las 17 horas zarpo para San Juan del Sur el vapor ingles Jamaica 7602 tons. 51 trips. cap. David Ellis, y despachado por Felipe J. Alvarado y Cia. pasajeros Eugenio González, La Unión Alberto Hoffer, Lucrecia M. de Alvarado, para Corinto, Fernando Viales, José A. Aviles. para San Juan del Sur, carga 3 sacos papas con 642 libras y una caja verdura con 20 libras para San Juan del Sur, Correo 12 sacos y 5 paquetes.

Capitán del puerto ABELARDO LOBO

Si se pagan las casas baratas

Nos dice un inquilino de las casas baratas: Se comete sensible injusticia al decir que nadie paga sus abonos al gobierno. Hay quien se atrase en sus pagos, pero todos hacen un esfuerzo por estar al día.

Así lo hacemos constar. Por eso es que se está deteniendo el traspaso de esos edificios que si quería tomar la Cooperativa de Obreros.

El Sr. Peralta volverá al Dpto. de Agricultura

El lunes dejará su posición eventual en la Jefatura de Agricultura el Ingeniero Sr. Collado.

Volverá al puesto el Sr. Peralta quien acaba de llegar de Estados Unidos.

La Compañía Sta. Cruz no se embarcó

Para ayer se anunció el embarque de la Compañía de Operetas de Sta. Cruz cuya final función fue el jueves.

Pero a última hora se supo que el barco del Pacífico no llegó y que el viaje hay que posponerlo. Tal vez actúe en Puntarenas por breves días.

La Langosta pasó la frontera y se radicó en Santa Rosa

Noticias nuevas dicen que la invasión de langosta cruzó la frontera. Una parte cayó posiblemente en el Océano y la otra se ha desviado hacia el Sur en la parte de los sitios de ganado. Una manga estuvo en Santa Rosa, donde azotó varios cultivos. Se ha hecho un gran envío de azadas y palas. El saltón se combatió y se darán nuevas órdenes a las autoridades.

Queso con chile Salmones Mortadella Importación directa

“EL AGUILA DE ORO” Tel. 739 - PUJOL HNOS.

No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III - Teléfono 1131

¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección Zurcir y Remendar medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente. LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento. Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad PATENT MAGIC WEAVER Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

Oficina de cobros

con Registros sobre crédito y Responsabilidad

SISTEMA EFICAZ Y DISCRETO

Cooperación comercial de más de 20 casas importantes

Oficina en el Pasaje Chacón

Apartado 1219 - Teléfono 289

Agentes ACTIVOS y HONRADOS encuentran ocupación lucrativa.— Presentación de buenas recomendaciones. Buena comisión se ganan persona también señoras de respeto) que traen inscripciones en los CATALOGOS DE OFERTAS DE OCASION.

Sociedad Cooperativa Centroamericana

Apartado 1219 -- Teléfono 289

PASAJE CHACON

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA